

## Vers un réseau de services intégrés pour la jeunesse autochtone

Rassemblement de partenaires autochtones dans tout le pays pour se connecter et partager des connaissances et des expériences partagées afin de fonder un réseau de services intégrés pour la jeunesse autochtone.



Les 24 et 25 avril 2023, une centaine d'acteurs concernés de neuf provinces et d'un territoire se sont réunis à Montréal dans le cadre des premières étapes de la création d'un réseau de services intégrés pour la jeunesse autochtone, financé par les Instituts de recherche en santé du Canada (IRSC). Ce réseau autochtone s'appuie sur le travail du Conseil autochtone ACCESS Esprits ouverts, qui fait partie de l'initiative pancanadienne ACCESS Esprits ouverts sur la santé mentale des jeunes (financé par la Stratégie de recherche axée sur le patient des IRSC et la Fondation Graham Boeckh, qui a soutenu l'organisation de la réunion de Montréal.

Dirigé par Christopher Mushquash (psychologue, professeur et titulaire de la Chaire de recherche du Canada en santé mentale et toxicomanie chez les Autochtones à l'Université Lakehead) et Srividya Iyer (psychologue et professeure à l'Université McGill et au Centre de recherche du Douglas), cet événement visait à établir des liens entre les partenaires existants, tout en fournissant un terrain propice à l'éclosion de nouveaux partenariats.



Parmi les participants, on comptait des membres du conseil autochtone d'ACCESS Esprits ouverts, des organisations autochtones (dont la Thunderbird Partnership Foundation et le First Peoples Wellness Circle), des dirigeants et des prestataires de services des communautés autochtones, des IYS provinciaux, des agences fédérales (Santé Canada, IRSC, Services aux Autochtones Canada), des fondations philanthropiques, des chercheurs, des étudiants et des prestataires de services.

Le rassemblement s'est ouvert et clôturé par les bénédictions des aînés Amelia Tekwatonti McGregor, Ed Connors et Georgina Doucette, qui ont partagé leur sagesse et leurs expériences tout au long des sessions. Vingt-et-un jeunes autochtones de tout le pays ont participé à des cercles de partage et à des discussions en groupes sur des sujets touchant à la prestation de services, à l'engagement des jeunes autochtones et des communautés et au financement. Les participants ont partagé leurs histoires, leurs réussites et leurs défis.

Avec les apprentissages des communautés autochtones du réseau ACCESS Esprits ouverts, les connaissances partagées et les liens établis lors de ce rassemblement aideront à

- 1) Développer des pratiques sages et des recommandations pour mettre en œuvre un changement des systèmes de santé mentale des jeunes spécifique au contexte et culturellement pertinent dans les contextes autochtones.
- 2) Construire et favoriser un réseau solide de jeunes, de leaders, d'organisations, de prestataires de services et de chercheurs autochtones.